



SENTHEIM INFOS

mars 2017

Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

De nombreuses informations vous attendent dans ce numéro. En particulier **de quoi vous mobiliser, citoyenne ou citoyen**, dans le cadre de l'opération Haut-Rhin Propre ou de la journée citoyenne, mais aussi des élections présidentielles et législatives de ce printemps. Mais, il y a une information importante de proximité : l'arrivée d'un nouveau médecin Mme Popa, recrutée par l'ASAME. Le docteur Hemetter, lui a passé le relais. Dès le lundi 6 mars, de nombreuses plages de consultations sont disponibles et en particulier, deux périodes, le lundi et le jeudi en fin de journée, pour ceux qui travaillent. Vous trouverez les plages d'ouverture du cabinet médical en page 5.

L'ASAME et la commune souhaitent la bienvenue au nouveau généraliste et espèrent ainsi répondre aux attentes des nombreux patients.

Durant les congés de carnaval de nos écoliers, des travaux ont été entrepris dans nos deux écoles. L'école élémentaire a bénéficié d'une nouvelle phase de rénovation dans l'ancien bâtiment. La classe du CE2 a été repeinte. Le couloir d'accès au rez-de-chaussée et à l'étage a fait aussi l'objet d'un rafraîchissement, de plus un double plafond a été mis en place avec un éclairage intégré. Les travaux ont été menés dans le temps imparti par l'entreprise de peinture.

Pour permettre à davantage d'élèves de venir à vélo à l'école, l'agrandissement du « garage » à vélos est en

cours, cette opération nécessitera également l'installation d'un deuxième portillon.

L'école maternelle a aussi bénéficié de l'attention des édiles. Le remplacement des stores des baies vitrées, en place depuis plus de trente ans, a été effectué dans la classe des grands et dans la salle de jeux.

Le conseil municipal est préoccupé par la sécurité dans la traversée du village. C'est ainsi que les îlots à l'entrée Est ont été traités l'année dernière : la végétation haute a été enlevée afin de favoriser la visibilité tant des piétons que des conducteurs. Leur réaménagement sera terminé ce printemps.

La réflexion s'est poursuivie pour mieux signaler le centre du village où transitent les élèves des écoles et les clients des différents commerces.

Pour cela, de nouveaux panneaux de signalisation ont été posés. La signalisation lumineuse, dont l'alimentation est photovoltaïque, a été programmée pour les entrées et sorties d'école, soient quatre plages de fonctionnement, la dernière prolongée jusqu'à 19h, correspondant à une période de forte circulation et au retour des collégiens et des lycéens.

Cette installation bénéficiera d'une subvention du Conseil Départemental au titre des amendes de police.

D'autres aménagements, à l'entrée Est, sont en cours de réflexion pour amener les automobilistes à mieux respecter la limitation de vitesse.

Bernard Hirth



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

Mairie : 03 89 82 52 03

Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03 89 82 53 96

Ecole maternelle : 03 89 82 87 17

Presbytère : 03 89 82 52 74

Site Internet : www.sentheim.fr
courriel : mairie.sentheim@tv-com.net

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

MARS 2017

Rosala : Quel drôle d'hiver ! Un jour, on gèle, le lendemain, on sort en tee-shirt.

Storki : Tee-shirt ? Depuis quand tu connais ce mot ? Je me demande à quoi tu ressemblerais, avec un truc pareil sur le dos ?

R : Tout le temps, tu te moques de moi. Arrête de faire le pied de grue et va me chercher à manger. Je suis si faible après avoir pondu tant d'œufs !

S : Bon, j'y vais. Dis- moi d'abord si tu as quelques nouvelles croustillantes du village.

R : Croustillantes, tu rêves ! Nous avons accueilli de nouveaux voisins sous notre nid, ça change un peu...

S : En tout cas, ça fait plaisir de voir les enfants, ballon au pied, on ne les voyait plus dehors depuis un bon bout de temps.

R : Oui, à condition que leurs ballons restent chez eux !

S : J'ai failli me blesser dans une rue sur laquelle étaient éparpillés des tessons de verre partout.

R : C'était quand il y avait tant de vent ?

S : Non, ça venait d'un pare-brise qui avait explosé !

R : Dis, tu as remarqué les panneaux clignotants pour les sorties d'école ?

S : C'est vraiment une très bonne idée. Quand tu vois à quelle vitesse arrivent certaines voitures !

R : Va donc voir s'il y a de nouveau des cuisses de poulet près des containers.

S : C'est quand même incroyable ce que jettent les gens, j'ai honte pour eux ! Mais pour nous, c'est trop bon !

R : Certaines personnes laissent carrément traîner leurs poubelles à côté des containers.

S : De vrais fainéants et des mal élevés !

R : Tiens ? Ton orteil n'est plus bleu ! T'étais chez le nouveau docteur ?

S : Non ! Je ne comprends pas, le cabinet est toujours fermé.

R : C'est parce que tu ne sais pas lire ! Il y a des horaires à respecter. Ne fais pas tes yeux de merlan frit, j'ai essayé, je ne sais combien de fois, de t'apprendre à lire.

S : A quoi ça me servirait ?

R : Eh bien, tu pourrais lire le journal et apprendre beaucoup de choses (dont on se passerait...) et tu saurais tout ce qui vit dans le monde.

S : Je préfère ne rien savoir et, de toute façon, toi, tu me dis tout !

R : N'essaie pas de noyer le poisson, même les enfants de six ans savent lire...

S : Et alors ! si tu crois que ça me dérange ! Je t'admire, tu trouves toujours quelque chose à râler.

R : Moi ? Râler ? Qu'est-ce que tu ferais sans moi. Pauvre cloche ! Je ne dis que la vérité !

S : Il vaut mieux être sourd que d'entendre ça !!!

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire
en mars,

94 ans : Marie Louise BUHR, le 27,

94 ans : Rolande BURGER, le 5,

94 ans : André RINGENBACH, le 12,

89 ans : Jean MARCILLY, le 11,

88 ans : Madeleine LAMBOLEY, le 5,

86 ans : Denise WEINMANN, le 7,

86 ans : Charles MAECHLING, le 18,

85 ans : Jacqueline WILHELM née ADAM, le 26,

84 ans : Thérèse LAROSE née FARNY, le 19,

82 ans : Colette MATTAUER née LEHMANN, le 4,

80 ans : Bernard DITNER, le 30,

et en avril,

87 ans : Marie-Louise DECK, née STEGMANN, le 9,

87 ans : Achille SCHEUBEL, le 2,

86 ans : Simone SCHMITT, née SCHEIBEL, le 23,

85 ans : Lucie KIRSTETTER née BOGENSCHUTZ, le 30,

85 ans : Liselotte SCHEUBEL née RINGENBACH, le 9,

84 ans : Jacqueline BRODHAG, née POINÇOT, le 1,

84 ans : Jean REITER, le 8,

84 ans : Claire ANGIOLINI, née BEHRA, le 11,

82 ans : Marthe HEYER, née WIMMER, le 10,

82 ans : Paulette SCHWARTZ née STAHL, le 30,

81ans : Marie-Anne ESSNER née RINGENBACH, le 26,

81ans : Lucinio LOPEZ, le 11.

HAUT-RHIN PROPRE SENTHEIM PROPRE

Le conseil municipal vous invite à une matinée citoyenne.

Aidez-nous à garder le village propre.

**Retrouvons-nous le samedi 25 mars 2017, à 8h30,
dans la cour de l'école élémentaire !**

LA NATURE, VOTRE VILLAGE ONT BESOIN DE VOUS !

Des gants seront mis à la disposition de tous.

Au retour des équipes vers 11h, nous retrouverons autour du verre de l'amitié.

ELECTIONS PRESIDENTIELLES ET LEGISLATIVES

Présidentielles

1^{er} tour

2^{ème} tour

Législatives

23 avril

7 mai

11 juin

18 juin

Vote par procuration.

Si vous ne pouvez pas vous déplacer ou être présent dans votre commune d'inscription électorale, vous, le mandant (l'électeur qui choisit), avez la possibilité de confier un mandat à un autre électeur, le mandataire (celui qui vote à la place du mandant) inscrit dans la même commune que vous. La procuration est établie sans frais.

Elle est valable pour un scrutin déterminé (pour l'un des deux tours ou pour les deux tours).

Attention, le jour du scrutin, le mandataire doit détenir une seule procuration établie en France.

L'autorité localement habilitée à établir une procuration est dans notre cas la gendarmerie de Masevaux. Ne tardez pas à l'établir, car celle-ci doit parvenir, en mairie, au plus tard la veille du scrutin.

Carte électorale

La refonte de la liste électorale ayant été effectuée, chaque électeur inscrit sera destinataire, dans les prochaines semaines, d'une nouvelle carte électorale à présenter au bureau de vote **avec la carte d'identité**.

A NOTER , SAMEDI 20 MAI, LE RENDEZ-VOUS CITOYEN !

Nous reconduirons, comme ces deux dernières années, une journée citoyenne rassemblant tous les citoyens qui souhaitent **mettre leurs compétences au service de la communauté**.

Les ateliers auront lieu de 8h à 12h. Un déjeuner convivial clôturera cette matinée de travail.

Quels sont les ateliers prévus ?

Entretien des sentiers	Peinture
Entretien des espaces verts	Nettoyage du mobilier urbain
Entretien des berges de la Doller	Préparation du repas et rangement

Dans le « Sentheim Infos » du mois d'avril, nous diffuserons la procédure d'inscription.

QUÊTE DU CONSEIL DE FABRIQUE DE SENTHEIM

Comme chaque année, le Conseil de Fabrique de Sentheim organise sa traditionnelle quête à domicile. Elle débutera le samedi 4 mars. Nous vous remercions d'avance pour l'aimable accueil que vous réserverez aux bénévoles qui passeront à cette occasion.

UNE MALADIE GÉNÉTIQUE : LA PHÉNYLCÉTONURIE



Cette maladie génétique rare est grave. Elle est en relation avec un trouble du métabolisme de la phénylalanine (acide aminé d'origine alimentaire), entraînant une accumulation de cette dernière dans l'organisme.

Un taux trop élevé de phénylalanine est responsable d'atteintes graves du système nerveux central qui se traduisent cliniquement par une arriération mentale avec mouvements anormaux, convulsions, accompagnée d'une dépigmentation des

cheveux et des ongles.

Le dépistage de cette dernière doit être systématique dès la naissance (test de Guthrie). Un test positif doit être suivi d'une confirmation de la phénylcétonurie.

Le sujet atteint doit être mis sous régime diététique limitant l'apport alimentaire en phénylalanine. En effet, est proscrite la consommation de viande, de poisson, d'œuf et de dessert protéiné, seuls les légumes, les fruits, certains grains et les aliments issus de laboratoires sont autorisés.

Ce traitement, permet un développement psychomoteur sensiblement normal.

Deux enfants natifs de Sentheim sont concernés par cette maladie.

A l'occasion du Téléthon 2016, toute leur famille et des amis proches, se sont mobilisés pour apporter un soutien à la recherche pour que ces enfants puissent un jour bénéficier de traitements afin que leur quotidien change avec moins de privations au niveau de la nourriture.

Avec ces figurines nous avons récolté **210 €**, bien peu, par rapport aux besoins des chercheurs, mais ce geste simple permet de faire avancer la recherche.

Merci à tous pour votre générosité et rendez-vous pour le téléthon 2017.

Iltis Jean Paul

NOUVEAUTÉ CHEZ LES CYCLOS DE LA DOLLER



40 Grand'rue
68780 SENTHEIM
Tél. : 03 89 82 81 66



A partir du 15 mars 2017, les Cyclos de la Doller proposent une **nouvelle activité vélo, pour les enfants de 6 à 8 ans, les mercredis après-midi de 14h à 15h30.**

Ils auront l'occasion de découvrir, la sécurité routière sur plateau, la maniabilité et des circuits en forêt.

Si votre enfant est intéressé, **RENDEZ-VOUS parc de l'Amos** à partir du **mercredi 15 mars 2017 à 14h**, muni d'un vélo en bon état, d'un casque et d'une gourde.

A partir du 11 mars 2017, les sorties VTT, pour les **enfants 8 à 18 ans**, reprendront les **samedis après-midi de 14h à 16h**, rendez-vous devant l'école élémentaire.

La **section route** propose des sorties le **dimanche matin** pour les adultes.

Pour toute inscription : un certificat médical est obligatoire plus la licence FFCT de 20€ pour les enfants.

Pour tous renseignements complémentaires vous pouvez contacter :

pour les sorties VTT du mercredi et du samedi :

Jean-Marie Bissler au 03 89 82 81 66 ou 06 25 15 26 42 ou Joëlle Bissler au 06 05 49 01 77,

pour les sorties route :

Jean-Michel Huet au 06 02 31 53 21.

LE TRANSISTOP, ÇA ROULE ! OUI, MAIS COMMENT ÇA MARCHE ?



Après quelques mois de gestation, le Transistop devient opérationnel. Avec le soutien de la communauté des communes, des communes et des élus, des panneaux au pouce levé vont bientôt fleurir dans nos villages. Pour être solidaire avec tous ceux qui sont confrontés aux besoins de mobilité, Transistop favorise le covoiturage. Pour vous déplacer, diminuer la circulation automobile et nos émissions de CO2, pour rencontrer de nouvelles personnes, discuter et échanger, vous pouvez désormais vous inscrire à Transistop et **aider à relancer l'autostop dans notre vallée**, en toute sécurité.

Et comment s'inscrire ? :

- à la Mairie de Sentheim,
- à la Mission Locale à Thann,
- à l'association Eutopic à Guewenheim (56 rue Principale) : 03 89 82 50 89.

On vous remettra la charte Transistop et un bulletin d'inscription à remplir, ainsi que le badge, le signe de reconnaissance pour transistopper dignement ! Puis, rendez-vous au bord des routes, près des panneaux Transistop ou à tout autre endroit où les voitures peuvent facilement s'arrêter !

Transistop existe déjà dans la vallée de Munster, dans le Sundgau, dans la vallée de Guebwiller, celle de Kaysersberg et dans le Val de Villé.

<http://eutopic.net/transistop>

CABINET MEDICAL

L'ASAME et la commune ont le plaisir de vous informer que Mme POPA, médecin, a pris le relais du docteur Hemetter. Elles lui souhaitent la bienvenue.

A partir du lundi 6 mars 2017, voici les nouveaux horaires d'ouverture du cabinet médical.

Vous noterez que les plages de consultation sont plus importantes. De plus, afin de permettre des consultations après une journée de travail, le cabinet sera ouvert en fin de journée, le lundi (Sans rendez-vous) et le jeudi (sur rendez-vous).

D'ici quelques jours, une employée de l'ASAME assurera, à mi-temps, le secrétariat du médecin.

Horaires de consultation :

LUNDI :	8h30 à 12h	SANS RDV	et de	15h à 20h	SANS RDV
MARDI :	8h30 à 12h	SANS RDV	et de	15h à 18h	SUR RDV
MERCREDI :	8h30 à 12h	SANS RDV	et de	15h à 18h	SUR RDV
JEUDI :	8h30 à 12h	SANS RDV	et de	16h à 19h	SUR RDV
 VENDREDI :	8h30 à 10h30	SUR RDV + Visite à domicile	jusqu'à 13h SUR RDV		

Centre de Santé Médical 39bis Grand'rue - 68780 SENTHEIM
Tél. : 03 89 82 51 08

CARTE D'IDENTITÉ : CHANGEMENT À PARTIR DU 28 MARS

Les services de l'Etat ont décidé de procéder à l'informatisation des procédures de délivrance ou de renouvellement d'une carte d'identité.

A partir du 28 mars 2017, ces démarches ne pourront plus se faire en mairie de Sentheim, mais, dans l'un des 23 centres haut-rhinois, des mairies dotées d'une station d'enregistrement, comme cela se fait déjà pour le passeport. Le centre le plus proche sera Masevaux. Les pièces nécessaires restent les mêmes.

2 photos d'identité récentes et identiques à réaliser chez un photographe, un justificatif de domicile (moins de 3 mois), un extrait acte de naissance, la carte périmée (si renouvellement).

En cas de vol : une déclaration à se procurer à la gendarmerie.

En cas de perte : une déclaration à faire en mairie. Dans ces deux cas, un timbre fiscal de 25 € est exigé.

Vous trouverez sur le site de la préfecture de nombreuses informations sur ce sujet.

Vous souhaitez partir en voyage pendant les congés. Ne tardez pas à faire les démarches.

Trois semaines pour une carte d'identité et deux semaines pour un passeport : voilà les délais en temps ordinaire pour obtenir ces documents. Mais, ils peuvent être plus importants, avant et pendant les congés, périodes de forte demande.

ASSOCIATION « CAFÉ DE LA RÉPARATION »

Dans le cadre de son projet « Territoire Zéro Déchet Zéro Gaspillage, le SICTOM de la Zone-Sous Vosgienne souhaite soutenir l'association « Café de la Réparation », association loi 1901 à but non lucratif qui est en cours de création.

Le principe de cette association est simple : **des bénévoles retouchent des vêtements ou réparent des objets que des usagers apportent tels que des vélos ou des petits appareils électriques, lors d'un moment convivial, autour d'un café.** Le local sera mis à disposition par le SICTOM de la Zone Sous-Vosgienne et se trouve près de la déchèterie d'Etueffont, à l'ancien quai de transfert.

Si vous aimez réparer les petits appareils électriques, les vélos ou encore retoucher les vêtements et souhaitez accorder un peu de votre temps libre pour transmettre cette passion dans un cadre chaleureux, alors rejoignez l'association.

Pour tout renseignement, veuillez contacter Serge MARLOT au 06 15 36 92 80 ou par mail headog@live.fr.

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Accompagnement responsable des familles

La permanence a lieu **tous les jeudis de 14h à 16h**. Vous trouverez : accueil, écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement scolaire de l'enfant et ateliers, proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu **tous les jeudis de 9h à 11h**, rédaction de CV sur rendez-vous.

Convivialité partagée

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 28 mars à partir de 14h30**. Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au **06 89 77 22 80**.

L'équipe locale de Masevaux

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux tél. : 03 69 29 18 23 ou 06 89 77 22 80.

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 16 mars 2017

Rendez-vous : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **8 heures 15 précises**.

Itinéraire du matin : en voiture jusqu'au parking de la chapelle de Bellefontaine entre Bréchaumont et Chavannes-sur-l'Etang - Rotacker - Hinterlangenwald - Etang du Milieu - Haut Bois - Etangs du champ du Charme - Haut Bois - Chavannes-sur-l'Etang - Restaurant « Le Chaudron » (distance 10 km sans difficultés).

Menu du jour : entrée - plat - dessert à 11,50 € hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi : restaurant « Le Chaudron » - les Fosses - Etang de la Belle Ile - La Cuberie - Bois de l'Epine - Parking de Notre Dame de Bellefontaine. (distance : 6,3 km - sans dénivelée).

Veuillez vous inscrire avant le samedi 11 mars 2017 dernier délai, tél. : 03 89 82 56 36.

Les non-marcheurs peuvent nous rejoindre pour le repas de midi au restaurant « Le Chaudron » à Chavannes-sur-l'Etang.



A NOTER DANS VOS AGENDAS

Judi	16 mars	: marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »
Samedi	25 mars	: opération Haut-Rhin propre
Mercredi	5 avril	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30
Vendredi	14 avril	: tournoi blitz organisé à l'AMOS par le cercle d'échecs de Sentheim

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr avant le **27 mars 2017**.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 10 avril 2017.